

Caja. 1659-D

Exp. 13

Fojas. 380

7- Junio-1973

8- Octubre-1973

EXP 2

1973.



LOS PINOS, junio 7 de 1973.

Sr. Ing. AUGUSTO E. VILLARREAL Q.,
Director Gerente de la Revista "Chiapas".

Palabras improvisadas durante la comida ofrecida al señor licenciado Luis Echeverría, Presidente de la República, con motivo del "Día de la Libertad de Prensa", que tuvo lugar hoy en el Hotel "Camino Real".

SEÑOR PRESIDENTE:

" Suplico a usted me conceda decir unas palabras.

Hemos escuchado con atención las palabras del digno representante de la prensa diaria de nuestra patria, señor Rogelio Cantú, Director del Periódico "El Porvenir", que ha formado una trayectoria revolucionaria y progresista en Monterrey, Nuevo León.

Hemos visto la apertura democrática que ha hecho su Gobierno, señor Presidente; y esa apertura la queremos también en el ambiente de la prensa, porque deseamos que aquéllos que pertenecemos a publicaciones que tienen periodicidad limitada, tengamos también un representante en sucesivas reuniones, a fin de que usted sepa nuestras inquietudes y sepa los trabajos que realizamos en la orientación al público, en la orientación a nuestro pueblo y en reconocimiento a la labor de los hombres que trabajan por el progreso del mismo.

No deseamos el servilismo en la prensa, ni deseamos que el poderoso sea el que someta a la opinión de quienes trabajamos con honestidad en la orientación de nuestro pueblo. Hemos visto, con satisfacción, que varios jóvenes de nuestro

país -que han luchado y trabajado tenazmente- luchan por gobernar a su pueblo. A esos jóvenes sí los queremos; no queremos a los jóvenes en las aulas de nuestras instituciones culturales, que soñaban con la redención de nuestro pueblo, y que están convertidos en millonarios, con mansiones fastuosas en colonias residenciales. ¡A esos jóvenes no los queremos, porque son el mal ejemplo para la generación actual y para las generaciones venideras!

¡Usted, señor Presidente, ha entendido la mentalidad de nosotros los mexicanos. Es muy difícil penetrar en la mente humana, y es más difícil penetrar en el corazón de los jóvenes; sin embargo, usted ha penetrado en nuestra mente y ha conquistado nuestros corazones!

Existen en nuestra patria lugares en que las garantías individuales son violadas, en que los asesinatos son convertidos y son ejecutados por la misma policía. ¡Pido, señor Presidente, ante usted, que se haga justicia en el caso del asesinato del compañero Antolín Balboa, quien fue asesinado hace un mes y quince días en la ciudad de Arriaga, Chiapas!

Nosotros queremos que exista en nuestro país un mismo clima de justicia. No deseamos que existan gobiernos despóticos, en ningún lugar de la provincia, que son vergüenza para el Gobierno que usted preside.

El Gobierno de la República que usted preside ha instituido preseas para los grandes hombres que se han distinguido en

la investigación y en la ciencia, así como a los juristas por sus brillantes trabajos. Propongo, también, señor Presidente, que el Gobierno que usted preside cree la presea "Francisco Zarco", en reconocimiento del periodista que en el año haya destacado en su labor, sea quien sea; y que esa medalla sea impuesta en años venideros, por usted -precisamente el 7 de junio "Día de la Libertad de Prensa"-, al hombre que más destaque, sea en la provincia o sea el hombre que trabaja diariamente en los grandes rotativos de la ciudad, no importa la actividad -en el periódico- que él desarrolle; pero considero que si su trabajo es reconocido por la nación y por nuestro Gobierno, nos sentiremos orgullosos.

Tenemos la plena convicción que todos los sectores de nuestro pueblo, en trabajo y lucha constante, aunados con el Gobierno de la República, podremos lograr el progreso de nuestra patria, si seguimos el ejemplo de Juárez; de Madero; de Venustiano Carranza, que nos legó la Constitución de 1917; de Lázaro Cárdenas, que puso los cimientos de la Reforma Agraria; de López Mateos que empezó a dar proyección internacional a nuestro país, y de quienes han sido ya registrados por la historia.

Considero que el pueblo y el Gobierno, trabajando intensamente con ardor y con coraje, podremos llegar a la cristalización de los más caros anhelos del pueblo de México.

Muchas gracias, señor Presidente.